



Escritor desata iras de vecinos de San Antonio

Marcelo Mellado había olvidado el impacto social de la literatura. Pero desde hace un par de meses volvió a pensar en ello. Y eso a raíz de una serie de cartas que han aparecido en el diario *El Líder de San Antonio*, firmadas por iracundos vecinos que denostaban su novela *La Provincia*, ambientada en el puerto. Vecinos que se declaran en pie de guerra contra el escritor, a quien llaman "foráneo", porque se sienten ridiculizados.

Aparecida el año pasado, *La Provincia* es una novela mordaz, inteligente y grotesca. Armada de humor negro y de un lenguaje esperpéntico, hace una parodia de los actos culturales oficiales en San Antonio, ciudad donde vive el escritor y cuyo escenario no es sino una metáfora de las rimbombantes aspiraciones de gloria del chileno. Pero sus vecinos no lo entendieron de esa forma.

"Protesto contra Mellado y me propongo quemar públicamente esta novela", escribió el librero Aquiles Retamal Matamala. "Su obra no aporta a San Antonio, como las de Edwards Bello o Salvador Reyes a Valparaíso. Lo distorsiona todo, lo vuelve nauseabundo a ratos, ridículo siempre", agregó Antonio Cartagena Zárate. Otro furibundo disparó:

"Simplemente a algunos nos resulta inaceptable una novela que raya en la caricatura ofensiva".

Las reacciones, sin embargo, no sólo se han expresado en el papel. "Todavía me paran en la calle y me hacen sentir el rechazo", dice el autor. Para él, esta polémica es una pataleta chovinista, pero tiene un aspecto positivo. "Por lo menos hay un gesto cívico y puede que con eso se esté estimulando la lectura".

El origen de la molestia, piensa Mellado, es que "no aceptan que se degrada el mito de San Antonio. Dicen que la novela no es representativa y que se necesita que otro escriba la novela de verdad, y ojalá que alguien escriba esa 'verdad'". El narrador cree que es sintomático que por estos días se presente el montaje *La Negra Ester*, ambientado en San Antonio, porque "eso es lo que los vecinos prefieren: el mito épico".

"No estoy ridiculizando San Antonio. Yo mismo estoy ridiculizado. La obsesión por el delirio desarrollista está en cada chileno. Y la ridiculez está en toda la escena pública", agrega. Una de las cosas que llaman su atención es que quienes han escrito en su contra lo han hecho con seudónimo. "A la gente le da



vergüenza aparecer y exponerse. Eso tiene que ver con algo chileno, con eso de estar en la galería y tirar huevos para abajo".

Marcelo Mellado,
autor de la nove-
la *La Provincia*.

LA TERCERA

26 ENE. 2002

26 ENE. 2002

P. 44

26 ENE. 2002

Escritor desata iras de vecinos de San Antonio [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Escritor desata iras de vecinos de San Antonio [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)